

DIARIO

DE PALMA



del miércoles 22 de

setiembre de 1813.

*San Mauricio mártir.*

Hoy al anochecer se dará principio á un solemne triduo á la Beatísima Trinidad, expuesto el Santísimo, en el convento de Santo Espiritu.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSS
7 de la mañana.	16 grad.	28 p. 2	1 S. O. sereno.
12 del dia.	18 grad.	28 p. 2	1 Idem.
5 de la tarde.	17 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 2	1 Idem.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Extracto del Ambigú, periódico ingles.*

Como Bonaparte sabe muy bien que no tiene que esperar donativos voluntarios de parte de sus esclavos, y como le interesa tanto el recibirlos como el poder hablar de ellos, ha recurrido á un medio original como todas sus cosas, y es el siguiente. Apenas llegó á Paris huyendo de los cosacos, mandó con secreto á sus ministros que expidiesen á cada prefecto de departamento una circular concebida en estos términos. S. M. I. y R. está informado de que los habitantes del departamento de..... solicitan ofrecerle quinientos caballos y otros tantos hombres, y ademas..... utensilios de campaña: en esta inteligencia podeis asegurar á esos habitantes la gratitud de S. M. I. y R., añadiendo que realicen su oferta en el término de un mes, en el depósito de.....

Recibieron á su debido tiempo esta ingeniosa circular todos los prefectos de los 150 departamentos, y ya se dexa conocer qual seria su sorpresa: pero como no les quedaba otro arbitrio

que adherirse á las ideas de su amo , que desde luego conocieron perfectamente , tomó cada uno las listas de su departamento y escribió á los sugetos mas pudientes de él otra circular que decia. — Mr. : S. M. I. y R. informado de que deseais ofrecerle vuestro hijo N. , y ademas uno (ó dos) caballos me ha encargado que os diga que aprueba vuestro celo , y que podeis desde luego realizar el total de vuestras ofertas en la ciudad de..... distrito de..... ántes del dia..... del corriente. Dios os conserve en su santa y digna guardia.

Estas cartas surtieron el mismo efecto que unas órdenes terminantes , pues ninguno seria tan osado que negase la verdad de aquella oferta , y asi dándola por hecha se apresuró cada qual á aprontar el donativo en que no habia pensado , y el astuto Corso sacó dos ventajas , una el tener aquella fuerza para formar un nuevo ejército , y otra el poder decir con cierta apariencia de verdad que tal y tal propietario de tal departamento le habia presentado su hijo y sus caballos , en prueba del amor á su persona y dinastía &c. &c. Véase como este odioso tirano , el mas astuto y mas cruel de quantos se han conocido , encuentra en la ficcion un auxilio seguro para qualquier caso. Con razon se ha dicho muchas veces que Bonaparte ha llegado á organizar completamente *la mentira* , en términos que para él y quantos le rodean es un sistema seguido , y un arte con reglas , la ficcion y el embrollo. ¡ Odio y guerra eterna á esta raza de embusteros !

Londres 28 de julio.

Monsieur el hermano de Luis XVIII y el duque de Angulema han llegado á Colberg , donde han sido recibidos con toda la distincion debida á su gerarquía. Inmediatamente que llegaron se despachó al baron de Rolle al quartel general del emperador de Rusia y del Rey de Prusia.

Lord Walpole se embarcó el 22 en la barra de Leith á bordo de la corbeta *Kangaroo* , y al dia siguiente dió á la vela para Petersburgo.

Del 29.

Están para hacerse nuevas mercedes de Pares , entre los que se complacerá el público de oír nombrar los héroes que con tanta habilidad han ayudado las miras del feld-mariscal Wellington en la Península , y que se han distinguido por su conducta y valor en la gloriosa batalla de Vitoria. — No necesitamos decir que en es-

te número entrarán sir Tomas Graham y sir Rolando Hill. Parece que no pasará de ocho el número de Pares que se crearán.

Corre la voz de que llegaron ya á Rugen los 160 rusos que han de unirse á los suecos. Tambien se dice que el príncipe de la corona (Bernadotte) se dirige contra Hamburgo. Noticias posteriores confirman esto , añadiendo que viendo tal movimiento Bonaparte , reclamó el armisticio , á lo que se contextó que aquellas tropas estaban á las órdenes inmediatas del príncipe real de Suecia. Parece que la guarnición de Hamburgo es de 14 á 1500 hombres , y que trabajan incesantemente en fortificarla. Esta reunión de suecos y rusos forma un total muy respetable : todo esto es muy bueno, y mucho mas el empeño que parece tiene el Austria en que se disuelva la confederacion del Rhin.

La gazeta del sábado anuncia el nombramiento del marqués de Wellington á la clase de feld-mariscal , que es el mayor grado del ejército ingles , y en el que no tiene este benemérito caudillo mas compañeros que los duques de Yorck y de Kent , hijos de su soberano.

Ayer estuvo soberviamente iluminada la ciudad de Lóndres, todos los habitantes ocupaban las calles , gozando de una satisfaccion tanto mas pura , quanto la gloria que sus compatriotas acaban de adquirir habia sido peleando en defensa de la humanidad y de la justicia. Estos regocijos públicos deben durar tres dias.

*Ultimas noticias.* Avisan de Petersburgo con fecha del 11 de junio que sigue marchando con direccion al Vistula un ejército de 40000 hombres perfectamente equipados.

Escriben de Gotemburgo el 25 de junio , que los franceses evacuarían á Hamburgo por no poder sostenerse contra las fuerzas combinadas de Suecia , Rusia y anseáticas. Han llegado á la isla de Rugen 1600 rusos.

Todas las noticias recibidas de Alemania , Prusia y Suecia nos dan motivos para no creer infundado el rumor de que las hostilidades han dado principio con nuevo calor , y que el Austria ha impulsado energicamente el rompimiento , porque en las nuevas rebanadas que hacia Bonaparte de la Alemania , parece que no trataba de soltar la que él se apropió quando se hizo plato la última vez , y á toda su satisfaccion en el célebre tratado de A-temburgo.

---

**NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.**

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Cartagena en 3 dias, el patron Domingo Pons, mallorquin, xabeque la Virgen del Buen Camino, con trigo y cebada.

De Tarragona en 3 dias, el patron Matéo Alorda, mallorquin, xabeque el Sto. Christo, con 8 pasajeros, un poco de arroz de retorno y correspondencia.

*Avisos.* Un sugeto que vive en la calle del Vino, casa número 9, piso segundo, tiene dos cartas que entregar la una para D. Lorenzo Caral oficial de artillería, y la otra para Catalina Trobat criada: los interesados cuidarán de ir á recogerlas.

Mañana 23 del corriente se cierra el juego de la lotería á las once de la noche, y el lunes 27 se hace el sorteo á las 4 de la tarde en la casa de la Ciudad, piso principal, plaza de Cort. Habrá cédulas de venta hasta la víspera del sorteo.

*Ventas.* En las casas nuevas junto al teatro, número 21, se hallan de venta varias cómodas de caoba y de nogal, y tambien camas de matrimonio y catres para una persona sola.

Se continúa la pública almoneda de diferentes ropas y muebles, una berlina y una porcion de alhajas y diamantes, en casa de la Excm.<sup>a</sup> Sr.<sup>a</sup> Generala la Cuesta, calle de los Misionistas.

*Alquiler.* El que quiera alquilar una quinta ó casa de recreo con quartos baxos y superiores, del predio llamado la Cova, situado en el término de esta ciudad detras del castillo de Bellver á las inmediaciones del predio y cala de Porto-pi y del oratorio de nuestra Señora de la Bonanova, acuda á la tienda de Carbonell plaza de Cort, que le darán razon de su dueño para tratar del alquiler.

*Pérdidas.* El 19 del corriente al anochecer se perdió una charretera de plata, desde la plaza de la Constitucion al Mercado: el que la haya encontrado se servirá entregarla en la oficina de este periódico, que se le dará una gratificacion.

Desde la carnicería hasta la calle de San Miguel se perdió el día 19 una perrita de aguas de quatro meses, color de chocolate, con el hocico, cuello, pecho y pies blancos: el maestro Lluch que pesa el buey en la carnicería dará el hallazgo.

MALLORCA:

---

En la imprenta de Brusí, costa den Brós, núm. 2.